

DES DECOUVERTES

Tardivel est l'homme des grandes découvertes.

Christophe Colomb n'était qu'à de la portée à côté de lui.

Edison n'est qu'un petit garçon.

Or donc Tardivel a découvert deux choses :

1. Que tous les protestants ne sont pas franc-maçons.

2. Que certains prêtres catholiques sont franc-maçons.

Voici les preuves de ces deux découvertes suivant l'ordre chronologique :

1. Anti-maçons protestants.

M Tardivel dit :

Un de nos abonnés de l'Etat de Washington sur la côte du Pacifique.—nous avons des lecteurs dans les endroits les plus reculés (N. de la R.—Surtout, dans les endroits les plus reculés), —a bien voulu nous adresser, l'autre jour, deux numéros du *Seattle Post-Intelligencer*, du 19 et 29 janvier. Ces numéros contiennent le compte-rendu d'un congrès anti-maçonnique tenu à Seattle. Etat de Washington, par *The Pacific Coast Anti-secrecy Association*. Cette Association avait déjà convoqué, dit le compte-rendu, d'autres réunions anti-maçonniques dans d'autres villes, de cette région, avant celle de Seattle.

Ce mouvement anti-maçonnique du *Far West* a pris naissance parmi les protestants et paraît être dirigé surtout par des ministres. Les principaux orateurs à la réunion de Seattle étaient le Révérend P. W. Williams, de Portland, Oregon. Rév. M. L. Larson, Rév. Alexander Beers, W. M. Howie, etc. Ces orateurs ont dénoncé la franc-maçonnerie comme un danger pour l'Etat et comme un culte païen opposé au christianisme.

Ces ministres protestants luttant contre l'abominable secte maçonnique, ce paganisme des temps modernes, devraient faire rougir un grand nombre de catholiques qui n'osent pas combattre ce fléau.

2. Prêtres catholiques franc-maçons :

Le complot des îles Philippines a été révélé, d'après le correspondant du *Herald*, par la sœur d'un imprimeur qui aurait eu connaissance des circulaires secrètes qui se composaient dans l'atelier où il était employé. Chose remarquable, cet atelier où la Grande Loge faisait faire ses travaux était celui d'un journal catholique situé à deux pas de l'archevêché et du palais du gouverneur. Des épreuves des documents secrets furent envoyés à un prêtre qui attendit plusieurs semaines avant de les communiquer aux autorités. La police fit ensuite une descente subite et l'on découvrit que les plus respectés parmi les indigènes et les métis étaient impliqués dans la conspiration la plus abominable. Il s'agissait, dit le correspondant du *Herald*, d'un massacre général auprès duquel la boucherie des Anglais à Cawnpore, en 1857, n'aurait été qu'un jeu d'enfant. Et parmi les conspirateurs étaient des amis personnels du gouverneur Blanco et d'autres officiers de l'Etat. Sept prêtres indigènes ont même été entassés par la secte, et l'un d'eux devait assassiner l'évêque espagnol chez qui il habitait. Il n'est que juste d'ajouter, dit le correspondant, que l'évêque refuse de croire à la culpabilité de son chapelain, bien que les autorités civiles en soient convaincu.

Encore quelques découvertes camine celles-là et nous aurons un tout autre Tardivel.

CURIEUX.

LES ECOLES MENAGERES

Le RÉVEIL s'est imposé la tâche de suivre de près le mouvement éducatif sous toutes ses faces et de pousser au progrès de toutes ses forces.

Un des reproches sérieux que les partisans du *status quo* adressent au système d'instruction populaire perfectionné qui fonctionne en France, c'est qu'il produit